

# La Voz de Menorca

Número atrasado 20 céntimos  
Número suelto 10 céntimos

DIARIO REPUBLICANO

Año XV - Número 5211

En la lista al mes. Ptas. 2 00  
Resto de España 3 00  
Extranjero, al año 10 00

MAHON JUEVES 9 SEPTIEMBRE 1920

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA - Teléfono 160

## Los casos diferentes

Suponiendo que fuese verdad que nuestro Director saludase sombrero en mano al señor Obispo, como dice *Aires de Fuera*, ¿qué tendríamos con ello?

¿Es que el director de un diario republicano carece de la libertad de saludar a un obispo? ¿A quién agravia esa salud?

Cuando se nos hayan contestado estas preguntas, entonces podremos añadir que, efectivamente, nuestro Director no saludó al señor Obispo, ni se ofreció el caso de tener que saludarle.

No sabemos quién habrá informado al semanario socialista de tan mala manera, ni nos importa averiguarlo, porque son tantas las inexactitudes en que ha incurrido, que por una más o menos no hemos de reñir.

Sólo queremos hacer constar que nuestro Director hubiera saludado al señor Obispo, si hubiese tenido que hacerlo por necesidad o por educación, porque lo cortés no quita nada a lo valiente, y el ser republicano más bien obliga que no exime de la observancia de las reglas de ciudadanía.

Pero *Aires de Fuera* tiene otro criterio y opina que ese saludo, que no ha existido, pero que pudo existir, representaba una claudicación y una traición para las ideas democráticas, lo mismo que el matrimonio canónico del amigo J. Mir, asunto particular, que los socialistas ponderan y escandalizan como si se tratase del más trascendental acontecimiento político.

Y la intención de *Aires de Fuera* no es tanto zaherir a nuestros amigos, contra quienes se halla extremadamente soliviantado, como defender encubiertamente a sus correligionarios, y sobre todos al señor Pons Castell, públicamente acusado de acuerdos traicioneros con el señor Delegado y con los conservadores y contra de los republicanos y muy especialmente contra el señor Alcalde y la mayoría republicana del Ayuntamiento.

Ese pueril procedimiento del «más eres tú», que pretenden utilizar los socialistas, ya no sirve para nada, a fuerza de haber sido usado y abusado y manoseado y desacreditado; y menos puede servir cuando todo el mundo sabe y comprende que los casos no son iguales, sino muy diferentes.

Del saludo de Manent no hablémos más, porque ya hemos dicho que no hubo tal saludo; y del casamiento de Mir se puede opinar lo que se quiera; tal vez muchos de sus amigos hubieran preferido que se casase por la Iglesia; pero la política y los partidos tienen muy poco que ver en las determinaciones de nuestro amigo, que no ejerce cargo ni ostenta representación de ninguna clase.

Si hizo bien, o si hizo mal, es una cuestión puramente suya, porque no tiene electores, ni representados, ni poderantes que puedan pedirle cuenta de sus actos. Es un hombre libre que hace lo que le parece, lo que le da la gana, y nada más.

Muy distinto es el caso del señor

Pons Castell, que al obrar de acuerdo con el señor Delegado y con los conservadores no lo hizo como tal Pons Castell, ciudadano sin compromisos, sino como Presidente y representante de la Federación Obrera; y cuando llamó al pueblo obrero para llevarlo en manifestación a la sesión municipal, para que exigiese la dimisión del Ayuntamiento, no lo hizo como particular, sino abusando del cargo que le habían conferido de la autoridad con que le habían investido y de la confianza que en él habían depositado.

De modo y manera que cuando el señor Pons Castell pidió al pueblo un esfuerzo para remediar la crisis del calzado y luego resultó que ejecutaba una maniobra política, para la cual estaba de acuerdo con la autoridad gubernativa y con los caciques conservadores, el señor Pons Castell no realizaba un acto indiferente, ni de carácter particular y privado, sino que ejecutaba un acto político, del cual pueden pedirle cuentas todos los obreros que fueron a la manifestación engañados, creyendo que hacían algo en favor de la industria zapatera; y todos los republicanos que habían elegido sus concejales para que ejercieran el cargo y administraran honradamente y no para que estuviesen a merced de conjuras secretas y maniobras traicioneras.

También pueden hacerle cargos justificados al señor Pons Castell todos los ciudadanos, porque perturbó la vida de la ciudad con un paro general inútil y perjudicial en sus respetables intereses a los industriales y a los comerciantes y a los obreros y a las familias todas, sin ningún beneficio para nadie, sólo por el afán de hacer una jugada política que no puede aprobar ninguna persona de criterio sano.

Esta es la diferencia que debemos establecer entre unos y otros, para que el semanario socialista aprenda que no le han de servir sus habilidades para disimular las culpas de los suyos con invenciones ridículas y con intromisiones disparatadas.

Bastan los hechos, de todos conocidos, para que el público los aprecie en su justo valor y se haga cargo de la distancia inmensa que media entre unos y otros casos.

## Ilusiones engañosas

El hombre que tantas veces ha prestado su auxilio a los conservadores en contra de los republicanos y de los obreros, ha publicado en *Aires de Fuera* un artículo que ha encabezado con la palabra «Intolerable», en el que hace concebir otra vez esperanzas de triunfo a los reaccionarios afirmando, sin el menor escrúpulo, que los republicanos menorquines sólo podrán ganar ya elecciones municipales.

Hemos dicho ya otras veces que a nosotros no nos importa gran cosa el ganar las elecciones de diputados a cortes y que si para ello hubiésemos de realizar la más pequeña humillación nos conformaríamos con perderlas siempre, porque por encima de todo ponemos nuestro amor al ideal y la dignidad del pueblo.

Pero la afirmación del articulista de *Aires de Fuera* por lo descarada resulta repugnante. Cuantos hombres sientan de verdad las ideas liberales se habrán avergonzado sin duda de la promesa halagadora que hace el articulista a los conservadores.

Sin embargo, no aboguen estos excesivas ilusiones con sus nuevos aliados, ni confíen mucho en su fuerza y en sus promesas. Por confía en ellas el Delegado del Gobierno ha quedado sin prestigio y sin autoridad moral.

Bien pudiera ser que su auxilio no les fuera suficiente a los conservadores para ganar el diputado, y recuerden lo que les ocurrió en las elecciones municipales, cuando los socialistas mahoneses no se habían desacreditado tanto como lo están ahora.

Entonces no fué bastante eficaz su cooperación para que nos hicieran perder un puesto en el distrito primero y los conservadores y sus auxiliares los socialistas quedaron derrotados vergonzosamente, consiguiendo el partido republicano uno de sus triunfos más espléndidos.

Ahora los socialistas están ya muy gastados, aunque su vida haya sido tan corta, y los conservadores van perdiendo cada día el poco crédito que les quedaba, porque demuestran no tener ideal, ni seriedad, ni capacidad, ni orientación.

Las gentes sensatas comprenden el peligro que para ellas representan unos y otros, que no tienen el menor reparo en aliarse para combatir al partido republicano, y éste nutre cada día más sus filas con quienes no han llegado aun a perder el amor a nuestra isla, el culto por el trabajo y por el ideal y el espíritu de conservación.

De todas maneras, cualesquiera que sean los acontecimientos que nos de pare el porvenir, el partido republicano acudirá tranquilo a la lucha en los comicios sin que le acobarden las contrariedades y sin que le cieguen los triunfos.

Es claro que a cuantos han traicionado al pueblo les convendría que no existiera el partido republicano, o que éste careciera de hombres que les echasen en cara su traición e impedirían la realización de sus ruines proyectos.

Y aun se atreve a hablar de solvenía moral quien realizó el indigno complot con el Delegado, engañando a los trabajadores menorquines para hacerles servir de juguete con objeto de derribar al Alcalde Popular y al Ayuntamiento.

Su mala acción le incapacita para siempre y cada día serán muchos los incondicionales que le sigan. El partido socialista puede considerarse muy honrado con la dirección de gentes que han demostrado tan poco escrúpulo; pero en el pecado llevarán la penitencia.

Y si los conservadores fían en las transparentes promesas que se les hacen desde las columnas de *Aires de Fuera*, bien podría ocurrir que su friarían otra decepción.

Porque la opinión ha visto ya muy claros los últimos acontecimientos y no se dejará extraviar otra vez.

De todos modos, el partido republicano continuará la línea de conducta que se ha trazado para bien de Menorca y para la salvación del pueblo.

## DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica los viernes de 7 a 8 y media a 8 y media.

Calle del Angel 16

SE VENDE una galera con su caballo y arreos nuevos; urge vender, pues embarco para Cuba.

Informes; Negrete, número 59; Ciudadela.

NODRIZA. — Leche fresca; se ofrece para amamantar en su propia casa. Informes, San José, 8. — Ferrerías.



Hoy jueves día 9 de Septiembre de 1920. — A las nueve y media

Último día de la grandiosa película

LA REINA DEL CARBON

La mejor cinta que ha interpretado la diva italiana

MARIA JACOBINI

Viernes día 10

Velada de moda con sexteto a las 9 y media

ES1RENO de la preciosa película en 4 partes

ENTRE EL AMOR Y LA AMISTAD

de la que es protagonista el célebre actor TOM MOORE

Película americana de primera fuerza en la que figuran unas regatas que llegan a interesar a los espectadores y unas aventuras entre estudiantes americanos llenas de interés.

MUY PRONTO: Inauguración de la temporada de invierno con la colosal película titulada MADAME DUBARRY. Lo más grande de la cinematografía.

## Noticias marítimas

### Comunicaciones

Anteayer el señor Presidente de nuestra Cámara de Comercio expidió el telegrama siguiente:

«Dos destinatarios.

Ministro Fomento.

Guillermo García Parreño, Ayalá, 45.

Madrid.

Esta Cámara, haciéndose eco del comercio y de la industria de Menorca, ha acordado expresar a Vucencia el vehemente deseo de que pueda empezarse cuanto antes el nuevo servicio de Comunicaciones marítimas de esta Isla, por lo cual suplica encarecidamente Vucencia se sirva disponer lo necesario para la pronta adjudicación definitiva del concurso.

El Presidente de la Cámara de Comercio. — Bartolomé Escudero.»

\*\*\*

Conviene que las entidades comerciales e industriales juntamente con los Ayuntamientos propusieran cuanto antes las fechas de entrada y salida para el itinerario que conviene implantar, habida cuenta de los intereses todos ya que el servicio de comunicaciones oficiales afecta al comercio, a la industria, a la correspondencia y a los viajeros.

Podría constituirse para proponer el itinerario una comisión mixta de delegados representantes de los intereses a que hemos hecho referencia.

Conviene adelantarse en lo que respecta al asunto, pues tenemos que como otras veces la casa naviera proponga y el Gobierno irreflexivo e inconsciente acepte un plan de servicios subordinados únicamente a las conveniencias económicas de la Empresa concesionaria.

Vale mucho más prevenir que tener que deshacer un acuerdo que significaría una burla del interés público.

### Del puerto

Ha llegado el vapor correo «Mahón» con el pasaje carga y la balija procedente de Barcelona y Alcudia.

Salió del primer puerto ayer a las doce y media de la mañana con quinientos toneladas de carga general para Alcudia y veinte y una para esta.

Sin duda embarcó poca carga para ambos puertos, debido a los inconvenientes surgidos otra vez en el asunto de las subsistencias. Para embarcar las mercancías deben los comerciantes telegrafiar a la Comisaría General.

El «Mahón» debe salir esta noche para la ciudad condal.

Nuestro puerto ofrecía ayer tarde, según costumbre anual, un hermoso panorama, puesto que había numerosas embarcaciones aproximadas a muelle del Cos Nou.

El paseo de la Alameda se llenó por completo.

## Una fiesta en el «Giralda»

Anteayer por la tarde se dió un asalto al «Giralda», asistiendo las Autoridades militar, de marina, municipal, Junta de la Liga Marítima y distinguidas personalidades acompañadas de sus familias.

Hizo los honores el señor Comandante del buque don Francisco Núñez y su simpática y bella hija que viaja en el «Giralda».

Los invitados visitaron el hermoso yate en que antes viajaba el Rey de España y después fueron obsequiados con refrescos.

Cerca las siete de la tarde en distintas embarcaciones se trasladaron al local de la Liga Marítima en donde varios señores socios agasajaron con dulces y pastas al señor Comandante, Jefes, Oficiales, la Comisión Oceanográfica del «Giralda» y demás personas invitadas.

En resumen: la fiesta resultó por todos conceptos animadísima, bailándose al compás de un sexteto al efecto contratado.

\*\*\*

Tan pronto fondeó el yate «Giralda» pasó a bordo a saludar al señor Comandante del buque la Autoridad de Marina don José Riera Alemany.

Don Francisco Núñez cumplimentó el día siguiente al excelentísimo señor General Gobernador y al excelentísimo Ayuntamiento.

## ESPECTÁCULOS

SALON VICTORIA. — Últimamente se ha remozado la preciosa cinta «La reina del carbón», edición afluigrada en la que se destaca Maria Jacobini y Andrés Habay.

TRIANON. — Sobre esta pantalla se ha exhibido uno de estos primores cinematográficos que semanalmente envía la casa dirigida por don Joaquín Sampere. Nos referimos a la hermosísima alta comedia «Aguinaldo de Amor»; film en el que bordan a maravilla sus papeles artistas de la valla de Mae Marsh, Tom Moore y el actor de carácter que representa el padre de la protagonista, actor por cierto notabilísimo. Esta joya cinematográfica encantó a los espectadores siempre numerosísimos.

«Los Etc. Etc.» fueron como de costumbre ovacionados en varias veces salieron a escena.

## ANTONIO ROGA Y BOFIL

Médico CIRUJANO

GARGANTA, NARIZ y OIDO. — Consulta de 2 a 5: Calle Deyá, número 3. (De 12 a 1 gratis a los fallos de recursos)

NODRIZA. — Se necesita una en San Clemente, calle San Jaime, número 42.

# Orion

Jueves día 9 de Septiembre de 1920. — A las seis y media

## SESION INFANTIL

Con un hermoso programa de películas.  
Gratis la entrada para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

Sábado, día 10

ESTRENO de los episodios 5.º y 6.º de la grandiosa serie

### La prueba de hierro o El antifaz siniestro

Por los conocidos artistas CAROL HOLLOWAY y ANTONIO MORENO.  
Sigue abierto el abono a palcos y butacas para las temporadas de otoño e invierno.



**Crónica local y general**

**Acuerdo revocado**

A petición escrita de muchos centenares de vecinos, el Ayuntamiento de Alayor acordó, en la última sesión que ha celebrado, revocar el acuerdo que había tomado anteriormente de presentar la dimisión al Gobierno.

Al comentar favorablemente la petición el primer teniente de Alcalde señor Torres, sus palabras fueron acogidas con estruendosos aplausos por el público que asistió a la sesión.

En breve publicaremos el documento que dirigieron aquellos vecinos a la corporación municipal.

**Un aviso**

El señor Presidente del gremio de Maestros Barberos en nombre de la Junta Directiva nos encarga hagamos público que está considera como festivo el día de hoy y que procede por lo tanto certar a las dos los establecimientos agremiados.

El haberse sabido hoy mismo que que esta tarde y esta noche se celebrarían festejos benéficos no ha dado tiempo a recabar un acuerdo del gremio.

**Detención y correctivo**

El lunes por la noche los municipales señores Moll y Bagur sorprendieron y detuvieron a siete mozaibetes que en el paseo de Isabel II se encaramaban sobre los árboles, que son de todo el pueblo, y los estropeaban.

Por vía de correctivo aquellos muchachos dominados por el mal espíritu de destrucción de la propiedad comunal, permanecieron ayer encerrados en el cuarto de detenidos.

La pluma WATERMAN es el ideal de toda persona de buen gusto

**ELBAZAR**, de Francisco Pons Carreras

Único depósito en toda la isla: *Hannóver, 11*

**Noticia suplicada**

Accedemos al ruego que se nos dirige para publicar la noticia siguiente: «En la madrugada de ayer intentaron y lo consiguieron abrir la puerta de un huerto de la calle de Santa Rosa. La dejaron luego abierta.

Del hecho se dió cuenta a la guardia civil.»

**Regreso de escolares**

El martes a bordo del vapor correo «Bellver» regresaron los alumnos de nuestras escuelas que salieron a principios de Agosto último para incorporarse a la Colonia Escolar Provincial establecida en el puerto de Sóller.

Vienen sumamente agradecidos por las atenciones y afectos de que han sido objeto por parte de sus profesores y de todas cuantas personas han tratado y les han agasajado.

Desde estas columnas dan las más expresivas gracias a la Excelente

Diputación, al señor Alcalde y en particular al digno maestro señor Socías. Después de las precedentes manifestaciones damos la más cordial bienvenida a esos estimados niños que por unos días han sido huéspedes de los mallorquines y han merecido de éstos un cariñoso trato que por nuestra parte agradecemos también en nuestra calidad de intérpretes de la opinión pública.

**Fiestas de Gracia**

Se ha reducido conforme anunciábamos a los números tradicionales, mas alguno que otro de iniciativa particular. La animación en cambio no ha sido la tradicional sin que esto signifique que no estuvieran muy concurridos el Cos Nou con motivo de las carreras y los paseos de la A ameda y de Isabel II donde se dieron los conciertos contenidos en el programa. En el último de los citados lugares cantó también afinadamente el Orfeón Mahonés.

El baile público dado en la Explanada y los de sala del Consey y del Trianon se vieron concurridísimos.

En las carreras de caballerías se adjudicaron los premios siguientes: Burros: Venció uno de Brinsella. Premio, una cuchara de plata.

Mulos: Llegó primero a la meta uno de «Son Puchet» y ganó una cuchara de plata y cinco pesetas.

Caballos: Corrió más el del predio de «Matanzas», propiedad del señor Ca'choi y alcanzó el premio consistente en una cuchara de plata y quince pesetas.

El de la carrera extraordinaria de mulas o sean cincuenta pesetas lo ganó una de «Son Puchet».

Por medio de pregón se ha participado hoy al público, que esta tarde a las seis y media y esta noche a las nueve en el paseo de Isabel II, se darán grandes conciertos públicos en favor de la beneficencia municipal en cuyo fondo ingresa como es sabido lo que se recauda por alquiler de sillas.

Es seguro que en distintas formas contribuirán todos los buenos, entidades y personas, al éxito de estos conciertos pues la palabra caridad es como un imán de fuerte atracción.

Por de pronto dos señores al tener noticia de esta iniciativa han entregado al jefe de la guardia Municipal sendos donativos de diez y de cinco pesetas para el fondo municipal de beneficencia. El rasgo se alaba por sí solo.

**Nuevo comercio.—Relojería y Gramofonía**

Con la satisfacción de, siempre en semejantes casos participamos al público la apertura de un nuevo comercio en la calle Nueva número 5, bajo la dirección de nuestro amigo don Cristóbal Obercia. Es realmente motivo de congratulación cuanto significa un adelanto por el camino del progreso comercial e industrial.

Aun con ser muy extenso el anuncio de la casa que aparte insertamos, no encajan en el mismo las informaciones y explicaciones sobre ese asunto que creemos de bastante importancia para dedicarle, como lo haremos, algún estudio y atención.

Adelantamos por hoy el concepto general de que lo mismo como taller que como establecimiento de venta el nuevo comercio responde perfecta y cumplidamente a cuanto se refiere a los importantísimos ramos de relojería y de gramofonía.

En sucesivos escritos desarrollaremos estos temas, pero desde este momento anticipamos nuestra enhorabuena al señor Obercia y le auguramos con fundamento muchas prosperidades en el nuevo negocio.

**EL BAZAR**, de Francisco Pons Carreras

Ha recibido hoy otra partida de plumas WATERMAN

*Hannóver, 11.*—Único depósito

**SERVICIO TELEGRAFICO**

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 7 a las 19-20 y 8 a las 20-30

**Crónica Nacional**

**La cuestión social**

**Huelgas y conflictos**

Barcelona.—Los carniceros amenazan con aumentar los precios.

Continúa la agitación entre el personal de La Canadiense. Se pretende que el sueldo mínimo sea de trescientas pesetas.

Sospéchase que la compañía desea la huelga en vista de que se niega el aumento de fluido.

El Gobernador insiste en afirmar que no se coaccionó a los empleados que firmaron las bases de arreglo.

El pliego de los teatros está en vías de arreglo. Se busca una fórmula de transacción con los coristas del Liceo. Se anuncia la inauguración de varios teatros.

Los confiteros plantean huelgas parciales porque las casas se niegan a conceder aumentos.

Siguen las detenciones con motivo del cobro de cuotas para los sindicalistas.

Hoy, martes han emigrado treinta y seis obreros.

Manresa.—Se agrava la huelga de albañiles.

Tarrasa.—A pesar de la solución del conflicto los metalúrgicos no han reanudado el trabajo y piden sea puesto en libertad un compañero.

En Vilafranca y en Reus persiste la huelga de toneleros.

Madrid.—Respecto a la huelga general anunciada, ha dicho el señor Dato que no cree se impongan los profesionales de la revuelta y del desorden.

El Ministro de la Gobernación señor Bugallal insiste en que sólo diez extranjeros han sido conducidos a Fernando Poo

Niega que en Madrid haya sido clausurado ningún centro obrero.

**TEATRO CINE CONSEY**

PROYECCIONES SELECTAS

PROXIMA TEMPORADA

Sábado y domingo a las 6 y media y a las 9 y media

Selecciones y variados programas cinematográficos que se detallarán oportunamente. Merced a contrataciones especiales sin reparar en sacrificios, durante la temporada próxima esta Empresa exhibirá magníficas proyecciones en las que figurarán los más famosos artistas, las marcas de renombre y las series más sensacionales. Un repertorio soberbio en obsequio al público que tanto favorece el Cine Consey.

**¿Qué será de ellos?**

Esta pregunta se dirigen horrorizados cuantos contemplaron el terrible cuadro que ofrecían una muchacha bellísima y un joven arrogante que eran fuertemente espaldas contra espaldas habían sido suspendidos de un acantilado bañado por el mar bravo. La subida de la marea significaba la

muerte para aquellos infortunados. Tranquilizóse la gente al saber que se trataba solamente de impresionar una película.

Lo que no sabemos es el desenlace de esta escena fuertemente impresionante que se reproducirá pasado mañana sobre la pantalla del Trianon al estrenar el quinto episodio de «La prueba de hierro o el anafiz siniestro»

En la calle de Ferráz ha sido agredido un esquirol del ramo de construcción encargado de unas obras

El agredido respondió a tiros. No hubo desgracias personales.

Bilbao.—La situación no ha cambiado. El Gobernador gestiona una solución.

Barcelona.—Los panaderos amenazan con no retirar la harina de los almacenes.

Los fabricantes la piden a setenta y dos pesetas los cien kilos y la Junta de Subsistencias la ha tasado a setenta y ocho.

En previsión de una huelga en La Canadiense el Gobernador adopta medidas para asegurar el alumbrado y demás servicios.

Los dependientes de teatros se han adherido a la Federación Regional del ramo.

Los dependientes de las vaquerías amenazan con denunciar a los patronos que adulteran la leche si éstos les niegan los aumentos que solicitan.

Tarrasa.—Hay gran alarma con motivo de la disminución de trabajo en las fábricas.

Madrid.—En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin contra las deportaciones y las detenciones gubernativas. Se ha protestado también contra la clausura de centros obreros.

Los sindicalistas se abstuvieron. Este hecho es comentado.

Los periódicos de las derechas prevén desastres con motivo del pacto entre los obreros.

Zaragoza.—Las huelgas continúan.

Se ha posesionado del cargo el nuevo Gobernador.

Los presidentes de los sindicatos han pedido la libertad de los presos gubernativamente.

Se les confesó que no se tolerarán coacciones ni de patronos ni de obreros.

La Coruña.—Se han producido choques entre huelguistas y esquirols.

Fibar.—Huelgan cuatro mil obreros de las fábricas de armas.

Sevilla.—Los sindicalistas amenazan con la huelga general como protesta contra las detenciones.

Murcia.—Se ha solucionado el conflicto de los panaderos.

Palma.—El arreglo del conflicto de los metalúrgicos ha disgustado a los patronos. Ha dimitido el presidente de la patronal.

Sevilla.—Ha fracasado el locán que proyectaban los patronos metalúrgicos.

La Coruña.—Han estallado tres peñardos en las inmediaciones del «Sporting Club» sin causar desgracias personales.

Madrid.—El señor Bugallal ha refutado los conceptos vertidos en el mitin de la Casa del Pueblo.

En lo de la supresión del Jurado en Barcelona dice que se acataron las leyes.

El *Noy del Sucre* mismo ha reconocido que no se ha dictado ninguna orden de deportación.

Preocupa mucho al Gobierno el asunto de la emigración.

En el primer semestre de este año han emigrado cincuenta mil personas y en el del año pasado treinta y nueve mil.

**NOTICIAS VARIAS**

**Sucesos**

Barcelona.—Al desfilar por las calles de la Barceloneta el regimiento de Alcántara el capitán señor Llopis

amonestó a un soldado que se separó de las filas. Un paisano protestó y el capitán le asestó un sablazo en la cabeza que le produjo una herida leve.

San Sebastián.—Se han pedido medidas contra la peste bubónica por haberse presentado este azote en Francia y Bélgica.

Sevilla.—Ha sido asesinado para robarle un guarda de un corlijo.

Barcelona.—En la Olimpiada de Amberes el equipo español de foot-ball seleccionado, ha vencido por frentos tantos contra uno a los holandeses. Ha derrotado también a los suizos e italianos y ha sido clasificado en el segundo lugar.

La noticia ha causado aquí gran entusiasmo.

En la estación del mediodía una mujer que se dirigía a Francia ha parido una niña.

Ambas están muy delicadas.

**Charla política**

Madrid.—La nota política del día es un telegrama del señor Lacierva en el que dice al señor Dato que está dispuesto a emprender una vigorosa campaña contra todo aumento de las tarifas ferroviarias a espaldas del parlamento.

El señor Dato ha contestado que lo lamentaba, pero que la solución que el Gobierno dará a este asunto es idéntica a la adoptada en los demás países.

Niega este aserto el señor Cierva y por esto se esperan acontecimientos.

Se ahonda la división de los conservadores.

El señor Dato al hablarle los periodistas del telegrama del señor Cierva ha contestado que se limitaría a cumplir con su deber.

Preguntado cuándo se proponía visitar las bases navales y si no temía que los obreros le dieran alguna sorpresa, contestó que bastante temporal arrostra a todas horas en la presidencia.

El señor Wals ha sido nombrado Subsecretario de Gobernación.

**Revista extranjera**

París.—Los obreros italianos se incautan de las fábricas particulares; niegan empero que piensen hacer lo propio con las del estado.

Unos aviadores de la casa Ansaldo volaron sobre Turín y lanzaron proclamas comunistas.

Londres.—El alcalde de Cork agoniza.

Los Trade Unions han pedido que se le ponga en libertad.

París.—En toda Francia se ha conmemorado patrióticamente el aniversario de la batalla del Marne.

Los polacos aseguran que han rechazado la ofensiva rusa.

Continúan los disturbios y los destrozos en Irlanda.

Preocupa el anuncio de huelga de los mineros.

Han quedado rotas las relaciones entre Polonia y Lituania.

París.—Muchas ciudades francesas conmemoran el aniversario de la restauración de la República.

CAJAS de embalaje y botellas, diferentes tamaños, se venden. Razón, Tipografía Mahonesa.

VENTA DE UN MOTOR eléctrico, corriente continua, un caballo de fuerza. Informes, en esta imprenta.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva, Mahón

**RELOJERIA**  
— DE —  
**CRISTOBAL OBERCIE**  
CALLE NUEVA, NUMERO 3.

GRAN SURTIDO EN RELOJES, PULSERAS, CADENAS Y ARTICULOS DE BISUTERIA EN CLASE FINA  
Todos las ventas y composturas son garantizadas por un año  
Especialidad en las composturas rápidas

SE VENDEN APARATOS PARLANTES DE LAS MEJORES MARCAS  
Inmenso surtido de discos marcas Gramófono, Columbia, Odeón, Fonotipia y Fadas, en los cuales se hallan impresionados romanzas, ópera y couplets, cantado todo por los más eminentes artistas del mundo  
Venta de agujas para gramófono y demás utensilios